

◀ En 2022 se firmó un convenio de cooperación entre la FACH y la Corporación Cultural Semanas Musicales de Frutillar, para continuar colaborando en la realización de este gran evento cultural que se efectúa anualmente en la Región de Los Lagos.



▲ El 2004 llega el maestro nacional Fabrizio De-Negri, quien desde esa fecha ha liderado a los músicos institucionales y los diferentes repertorios de los últimos 18 años, que ha contado con la participación de artistas de renombre nacional e internacional.



ESCUADRILLA DE BANDAS: "MUSICAE ET VITAE"

Embajadores de la música institucional, los integrantes de la Escuadrilla de Bandas de la Fuerza Aérea han recorrido el territorio nacional estrechando lazos con la comunidad, dando a conocer nuestra Institución a través de la música, incluso en festivales internacionales.

Hoy 16 de junio la Escuadrilla de Bandas cumple 88 años desde su creación en 1934. Durante este tiempo han sucedido importantes hitos que forman parte de la memoria de sus integrantes, creando un reconocimiento en el público que asiste a sus presentaciones. Actualmente, la Escuadrilla de Bandas cuenta con 122 músicos, donde 50 forman parte de la Banda Sinfónica y 22 de la Big Band.



▲ En 1969 se modernizó el sonido de la banda incluyendo instrumentos electrónicos y batería jazz, siendo los primeros en utilizar esos sonidos, además de complementar las presentaciones con coro de voces femeninas y masculinas.



▲ Diez años después, en 1979, el Comandante en Jefe de la FACH, General del Aire Fernando Matthei Aubel, decidió contratar los servicios del Director de Bandas de la Policía alemana, Arthur Max Rosin, quien reorganizó y convirtió esta Unidad en un conjunto de divulgación cultural a nivel nacional e internacional, además de profesionalizar las bandas militares.



▲ La Banda Sinfónica se ha presentado en modalidad de "Tattoo" en tres festivales internacionales los años 2007 y 2012 en Santiago, el año 2013 en Québec, Canadá y en la conmemoración de los 100 años de la aviación militar chilena.



▲ El 2021 se incorpora, por primera vez en la historia de la Banda Sinfónica, una integrante femenina, la Cabo Nicole León, quien toca el saxofón.



▲ El 16 de junio de 1934, la naciente Fuerza Aérea Nacional (FAN), creó y dio vida a su primera banda institucional, que dependía del entonces Grupo de Artillería Antiaérea en la Base Aérea El Bosque.



DÉCADA DE LOS 80

▲ La Fuerza Aérea participa por primera vez en la Parada Militar de 1934 con un destacamento terrestre del Grupo de Defensa Antiaérea y una banda de músicos propia, quienes en su presentación innovaron al inicio del desfile con el sonido de tambores y cornetas. Quienes son los antecesores de la actual Banda Militar de la FACH, que acompaña a las tropas en ceremonias y desfiles militares.



▲ El 17 de diciembre de 2014, los músicos de la Banda Sinfónica de la FACH, junto a la Orquesta Sinfónica de Chile y la pianista Mahani Teave, fueron protagonistas de un histórico concierto sinfónico realizado en la explanada del Ahu Tahai en Rapa Nui.



▲ Para separar la música clásica de la popular, en 2005 se crea la Big Band de la Fuerza Aérea de Chile, cuyo Director es el Suboficial Manuel Miranda. Esta agrupación que ha tenido un gran éxito tanto a nivel institucional como en distintos escenarios nacionales e internacionales, interpretando clásicos del jazz, como Benny Goodman y Glenn Miller, a grandes éxitos de la música pop de los años 50, como Elvis Presley y el sonido de las big bands modernas como la Big Phat Band. Actualmente, sus voces son el Sargento 1° Carlos Cid y el Cabo 2° Ángel Calderón.



◀ La banda comenzó con 16 músicos y su primer director fue el Sargento 1° Enrique Pacheco, quien luego ocupó el puesto de Capitán del servicio de Bandas. Dentro de sus creaciones musicales para la Fuerza Aérea se encuentra la marcha "Gloria a los Héroes" adaptación de un extracto de la obra "Judas Macabeo" del compositor Alemán Georg Friedrich Händel, siendo la marcha de parada de la Escuela de Aviación. Además el capitán Pacheco es el autor musical del Himno de esta escuela formadora de oficiales aviadores.

▼ Desde 1984 hasta 2004, la conducción de las bandas recayó en el Comandante de Grupo (SG) Mario Valdés, quien acentuó el aspecto educacional de los músicos al contratar profesores para las distintas familias de instrumentos y para teoría y armonía.



▲ En 1982, la Banda Sinfónica realiza el Concierto Inaugural de las Semanas Musicales de Frutillar, participación que se ha extendido con éxito durante 40 años, todos los veranos a la orilla del Lago Llanquihue.

